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反對派例牌搗亂「如願」被逐
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近年只顧拉布拖香港特區政府

後腿的香港反對派，昨日群起對特首新一份施政報告進行攻
擊，他們聲稱報告「只是向中央獻媚」，完全漠視港人利益
云。
民主黨立法會議員黃碧雲聲言，新年度的施政報告「似國家

『一帶一路』市長報告」多於香港特首的施政報告，又稱梁振
英倡設「一帶一路」10億元獎學金是在「慷香港納稅人之慨，
資助其他國家的學生」，並非「由香港市民利益出發」，是
「荒謬之舉」。
「新民主同盟」議員范國威更聲稱，報告設10億獎學金，招

「一帶一路」沿線學生來港，卻不願大幅增加港大學學額，又
以資助方式，保送香港大學生回內地升學，目的針對近年蓬勃
的學生運動，將年輕人送回內地作「思想教育」云云。
公民黨黨魁梁家傑聲言，新年度施政報告「全是區議員政綱」，

是在「矮化特首職位」，又稱報告近40次提及「一帶一路」，只
是為了「擦（中央）鞋」。民協議員馮檢基更稱，報告應該改用
簡化字、普通話朗讀，又質疑報告將增加廁所防滑磚、在休閒地
方加椅子，及增加少年警訊服務等也列入，是一塊「掩蓋梁振英
未能落實競選政綱的遮醜布」。

建制喜報告奠港長遠基礎
積極務實兼顧各階層訴求 配合「一帶一路」勾畫長遠藍圖

建制派政黨對施政報告意見
政黨 意見
民建聯 政府須密切注視近期經濟下滑問題，

適時提出應對措施。反對派議員應停
止拉布，不要拿民生作「人質」， 阻
撓施政，令市民受害。

工聯會 報告內容是被商界迫出來的。
經民聯 未來要着重經濟發展。報告毋須提

「一國兩制」，因已寫在香港基本
法，不用一年一提。

新民黨 施政應以公眾服務作為首要目標，
管治者需講求誠信，才能締造和睦氣
氛，做到聽取民意，以德服人，重建
政府與市民之間的互信。

六人組 內容全面細緻，是一份進取和具前瞻
性的報告。要有效落實報告建議，便
需發揮政府團隊精神，同時需要足夠
公務員人手配合。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多
個智庫和地區團體，昨日先後肯定今
年施政報告提出多項經濟民生措施。
其中，智經研究中心支持行政長官集
中力量推動經濟發展，扶貧安老，惟
難望本屆政府任內見成效。新界社團
聯會則樂見本屆政府能高規格把握
「一帶一路」機遇，長遠有利香港發
揮優勢。
智經歡迎施政報告在各政策範疇訂

下明確方向。香港社會及經濟環境面
對不少變化，社會問題日趨複雜，智
經支持行政長官集中力量推動經濟發
展、處理房屋、扶貧安老助弱和環保
等民生問題。長遠規劃對香港未來發
展固然重要，惟具體政策落實需時，
不少政策措施難望在現屆政府任內看
到成效。

新社聯盼進一步落實紓困措施
新社聯則肯定施政報告基本回應了

新社聯和社會的訴求，但仍期望各部
門能切實落實和執行，並定時公佈階
段性的進展和成果，以爭取市民支
持。對一些能紓緩市民經濟負擔的措
施，如檢討「可加可減機制」、取消
青嶼幹線收費等應進一步研究落實。
該會又樂見本屆政府將成立由特首

出任主席的「一帶一路」督導委員
會，統籌政府跨部門研究和推動如何
發揮本港的優勢去配合國家的部署，
有利發揮香港優勢和尋找持續發展的
機遇。

九龍社聯讚醫療問題着墨足
九龍社團聯會理事長王惠貞表示，

施政報告在不同範疇推出具針對性的
政策，惠及多個群組，特別在醫療問
題上着墨甚多，正好解民所苦、紓民
所困。其中，即將落成的啓德急症全
科醫院更設有超過2,800張病床，可
見政府對醫療服務的承擔。在應對人
口老化問題上，亦能提出設置更多無
障礙通道設施，以及新增安老服務和
津助康復服務名額等，值得肯定和支
持。而持續增推房屋，反映政府聆聽
基層聲音，利民紓困，但期望當局注
意社區設施及交通配套。

「新論壇」肯定施政報告重視「一帶一路」對香
港未來帶來的機遇。不過，民間對「一帶一路」了
解力不從心，特區政府今後需強化「一帶一路」辦
公室功能宣傳推廣，並建立支援基金，幫助香港各
界深入沿線各國和各地區，化機遇為經濟新增長
點。
港區全國人大代表顏寶鈴讚揚特首在施政報告中

提出一系列開拓「一帶一路」商機的措施。她認
為，國家「十三五」規劃及建設「一帶一路」是香
港未來兩大發展機遇，為香港經濟發展帶來新動
力，應牢牢把握。她希望特區政府「一帶一路」辦
公室能關注工商界的發展需求，做好與東南亞國家
及地區的經貿對接工作，為內地製造業港企遷移到
東南亞持續發展牽線搭橋。

多個建制派政黨昨日在梁振英公佈施政報告後，在
立法會內輪流舉行記者會，闡述對報告的看法。

民建聯主席、立法會議員李慧琼昨日在記者會上指
出，報告務實回應了社會訴求，讓香港掌握國家發展
的機遇。

李慧琼：續爭落實未提及建議
民建聯並歡迎施政報告在醫療、發展智慧城市、交
通、教育、照顧長者及弱勢社群等社會方面，提出多
項具體建議。李慧琼說，民建聯會繼續爭取落實施政
報告未有提及的多項建議，例如設立大廈維修費用資
料庫、成立「安老院舍發展基金」、撤銷普通高齡津
貼的資產及入息審查、提供免費子宮頸抹片檢查等。

梁君彥：內容平穩惠及民生
經民聯主席、立法會議員梁君彥亦肯定，報告整體

而言務實平穩、把握機遇、惠及民生。副主席林健鋒
則歡迎報告提出加快發展多個新市鎮，及提出公私營
房屋的建屋目標。不過，以目前政治氣氛而言，預料
會遇上很大阻力，並呼籲各政黨以市民福祉為依歸，
不要「為反對而反對」，若房屋問題不能解決，無論
基層或中產都會失望。

葉太：呼應「一帶一路」創機遇
新民黨主席、立法會議員葉劉淑儀表示，梁振英的
措施能充分掌握「一帶一路」，為香港帶來很多新機
遇。在創新經濟、改善民生、促進和諧、繁榮共享等範
疇上，報告亦着墨不少，期望梁振英在餘下任期，仍能
為香港長遠發展奠下基礎，早種團結和睦的種子。

梁美芬：免費幼教減輕家長壓力
西九新動力主席、立法會議員梁美芬歡迎政府落實

免費半日制幼稚園教育，為家長減輕財政壓力，希望
密切監察落實情況，並非常歡迎政府決定在九龍及荃
灣設置旱季截流器及修復污水幹渠以改善維港近岸水
質的措施，又期望稍後發表的財政預算案要回應普羅
市民最關心的公屋免租、退稅等紓困措施。

吳亮星：「三觀」並重商界好評
金融界議員吳亮星認為，報告提及各行各業和老中
青，「既客觀又宏觀，仲有微觀」，特別是有關把握
「一帶一路」的高規格措施，更有助推動香港成為集
資和融資平台，而商界對報告建議預留1億元予金融
管理局進行3年先導計劃給予很高評分。
建築、測量及都市規劃界議員謝偉銓認為是次施政

報告的涵蓋面較廣、積極務實，為本港長遠發展勾畫
更清晰藍圖，在經濟、產業、人才培育、土地供應及
民生等方面作出積極回應。
工聯會議員王國興指，報告雖有261段，但對勞工
界關注的訴求，例如逐步減低強積金對沖、標準工時
等全無回應，還提出引入外勞，工聯會對此感到非常
失望和不滿。自由黨黨魁、批發及零售界議員方剛則
以「虛無縹緲、乏善足陳」形容報告，稱其中有關
「一帶一路」及創新科技等措施非短時間能見效，無
助對中小企面臨的惡劣營商環境。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英發表任內第四份施政報告，民建聯、經民聯

等多個建制派政黨和議員，昨日先後肯定報告提出特首本人主持督導委員會推動「一帶一

路」，能為香港明確把握國家「一帶一路」機遇，有利香港拓新發展，值得支持。報告在

民生問題上亦能兼顧社會各階層訴求，積極務實，為本港長遠發展勾畫更清晰藍圖，期望

梁振英在餘下任期繼續根據報告依法施政，為香港奠下長遠基礎。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派議員為
向支持者交代，每年例必趁特首梁振英在立法會
宣讀施政報告時搗亂。梁振英昨日在立法會宣讀
新年度施政報告時，工黨和「人民力量」等6名
反對派議員先後因插嘴喧嘩而被逐出會議廳。
梁振英昨日出席立法會會議宣讀2016年施政
報告。就在他宣讀報告不足10分鐘，出席會議
的社民連主席梁國雄率先「發難」，私下在座位
上播放梁振英去年宣讀施政報告的發言聲帶，內
容包括安老扶貧部分，又大叫「梁振英下台」等
口號，被立法會主席曾鈺成斥令離開會議廳。
工黨主席李卓人其後又借銅鑼書店股東之一的
李波事件借機喧嘩，被趕離場，黨友何秀蘭及張
國柱則自行離場。其後，「人力」議員陳偉業在
宣讀尾段時借發展大嶼山「破壞當區生態」大
叫，在會議廳內與保安推撞幾次，被逐離場。其
黨友陳志全則在有足夠法定人數下亂要求點人
數，又一度借李波事件叫口號，同被趕離會議
廳。
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香港文匯報訊（記者 趙虹、鄺慧敏）香港社區組織協會昨日與一
眾基層市民觀看施政報告電視直播。不少基層市民希望施政報告能
重新推出租金管制，及改善公屋輪候時間過長問題。雖然報告提及
未來5年公屋供應量為7.67萬個單位，但有劏房戶認為建屋目標太
長遠，未能解決目前居住環境惡劣情況。
76歲的獨居綜援戶鄧伯伯，每月以1,400元租住深水埗一個面積

只有約二十呎的板間房，原本期望施政報告可重設租金管制，紓緩
租金上漲的壓力，對行政長官隻字不提租管感到失望。不過，他認
為報告提及的延長行人燈號時間，能顧及行動不便的長者需要，又
稱讚通州街天橋底下的行人通道系統工程，十分方便行人且可節省
不少等候時間。

從事碼頭工人的余先生月入約1.2萬元，太太因要照顧女兒而未能
工作，一家三口居於面積約三十多呎的深水埗劏房，廚房及廁所均
需與其他住戶共用，3年半前已經申請公屋，但現時仍全無音訊。
雖然余先生的3歲女兒能受惠於報告中提及的免費幼稚園教育，

但他仍要負擔女兒的課外活動開支，認為建屋目標太長遠，根本未
能解決市民的「上樓」問題。他希望政府能興建中轉屋，以改善劏
房戶的生活環境。

團體：報告多涉長遠規劃
社區組織協會表示，梁振英上任以來多次強調房屋及扶貧是施政

重中之重，惟這份施政報告大多提及長遠規劃及增加土地供應，卻
不提及發展另類住屋、提供過渡性房屋、訂立租金管制或租金津貼
等，未有適時紓緩近廿萬居於籠屋、板間房、劏房等不適切居所之
貧窮家庭的住屋困境。

劏房戶憂遠水難救近火

■梁太、官員與行會成員聽取施政報告。梁祖彝 攝

■鄧伯指延長行人燈號時
間顧及長者需要。

趙虹 攝

■「人民力量」議員「如常」搞事被逐
離場。 莫雪芝 攝

■民建聯歡迎施政報告多方面提出多項具體建議。 鄭治祖 攝

■■新民黨認為新民黨認為，，報告報告
能充分掌握能充分掌握「「一帶一一帶一
路路」」，，為香港帶來很多為香港帶來很多
新機遇新機遇。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■■經民聯歡迎政府落實免經民聯歡迎政府落實免
費半日制幼稚園教育費半日制幼稚園教育。。

劉國權劉國權 攝攝

■■自由黨指自由黨指「「一帶一路一帶一路」」
及創新科技等措施非短時及創新科技等措施非短時
間能見效間能見效。。 劉國權劉國權 攝攝

■工聯會對報告沒回應多項勞工界訴求感到失望和不滿。
梁祖彝 攝


